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Прогноз синоптиков

новости, события, факты
агропром

• На молочном комплексе ООО «Боровинское» холдинга «АРСИБ-АГРО» 
бурёнки дают в сутки до 30 килограммов молока.

УвАжАемые чИтАтелИ!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 чис-

ла каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт 
в ваш дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел про-
даж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

подписка-2017

Учебное заведение выпустило 
32 мастера по техническому об-
служиванию и ремонту машин-
но-тракторного парка и 24 пова-
ра-кондитера.

Последние, хорошо зареко-
мендовавшие себя во время про-
изводственной практики, рабочи-
ми местами уже обеспечены. По-

вара-кондитеры будут трудиться 
в школьных столовых и на пред-
приятиях общественного питания 
округа, к примеру, в суши-баре, 
санатории «Ингала».

А новоиспечённые мастера 
почти все собираются весной 
пополнить армейские ряды.

Ольга мЯСНИКОвА

Кто – на работу, кто – в армию
Более полсотни студентов Заводоуковского агропромыш-
ленного техникума на днях получили дипломы.

Семена, полученные из этой 
шишки, весной посеют в питом-
нике, а через два года из них по-
лучат сеянцы, которые и послу-
жат посадочным материалом для 
будущих лесов.

Как пояснил Леонид Конищев, 
мастер питомника, на начало 

февраля специалисты Заво-
доуковского филиала Тюмен-
ской авиабазы закупили у на-
селения пока  2,2 тонны сосно-
вой шишки. 

Заготовка семенного сырья 
продолжается.

Александр ПОНОмАРёв

Семена – основа будущего леса
Для обеспечения плана лесовосстановительных работ в 
2019 году нынче нужно заготовить 18 тонн шишки сосны 
обыкновенной.

Ежедневно на водоёмы в город-
ском округе выходят десятки рыба-
ков. Всех, кто во время рейда ока-
зался с удочкой в руках на льду, 
спасатели предупредили, чем мо-
жет обернуться их увлечение в не-
предвиденной ситуации, как вести 
себя в этом случае и что делать, 
если провалился под лёд. 

Андрей Балагуров, начальник 
караула пожарной части, отме-
тил, что профилактические рей-
ды сотрудники МЧС будут прово-
дить до конца февраля. По его 
словам, за последние три года 
в городском округе несчастных 
случаев на льду не было.

Алла еГОРычевА

Удочка, рыбак, вода…
Несмотря на морозные дни и достаточно толстый лёд, за-
водоуковские спасатели уже проводят встречи с любителя-
ми зимней рыбалки.

Специалисты комитета по эко-
номике, прогнозированию и раз-
витию потребительского рынка 
приглашают бизнесменов в ад-
министрацию округа, чтобы об-
судить проблемы и разработать 
предложения по улучшению ус-
ловий ведения своего дела.

Председатель комитета Яна 
Шульгина заверяет, что ни одна 
бизнес-идея не останется без 

внимания, а если потребуется, 
то будет направлена в област-
ной департамент инвестицион-
ной политики. 

Организаторы Недели пред-
принимательских инициатив 
ждут не только местных  дело-
вых людей, но и всех желающих 
открыть собственный бизнес на 
нашей территории.

Ольга мЯСНИКОвА

Бизнес-идеи приветствуются
Предстоящая неделя в городском округе пройдёт под зна-
ком предпринимательских инициатив.

Сельхозпредприятия тюменского холдин-
га «АРСИБ-АГРО», работающие на тер-
ритории нашего городского округа (ООО  
«Мичуринская свиноводческая компа-
ния», «Першино», «Боровинское» и «Со-
сновка»), ежедневно производят более 
33 тонн молока и до 20 тонн свинины.

И это, по словам исполнительного директо-
ра  этих хозяйств Гарика Степаняна, не пре-
дел. Сельхозпредприятия развиваются, рас-
ширяют производственную базу, чтобы уже в 
ближайшем будущем поставлять потребите-
лям ещё больше сельхозпродукции.

– 2016 год я бы назвал годом строительства 
во вверенных мне хозяйствах, – рассказыва-
ет Гарик Гагикович, – потому что мы возводи-
ли объекты с учётом дальнейшего роста про-
изводства. Так, в Сединкино на свинокомплек-
се запустили комбикормовый завод. Теперь са-
ми для каждой возрастной группы животных го-
товим отдельную витаминно-зерновую смесь. 
Здесь же построили лагуну для сбора жидкой 
фракции навоза перед вывозкой её на поля. 
Оборудовали в соответствии с ветеринарны-
ми требованиями бойню.

В Сосновке реконструировали помещение 
на 200 голов. В течение этого года сюда по-
ставим коров. А в Боровинке в ноябре в толь-
ко что построенную ферму заселили 200 те-
лят. Просторную базу построили и в Перши-
но, но в ней новоселье справили «иностран-
ки». Дело в том, что в декабре мы завезли 300 
нетелей из Германии. В новом помещении они 
и проходили карантин. Сейчас животные чув-
ствуют себя хорошо и, по расчётам специали-
стов, в марте уже  начнут телиться. Если всё 
будет складываться, как мы планировали, то к 
концу текущего года Першинская ферма будет 
производить ежедневно 24 тонны молока, что 
на 10 тонн больше сегодняшних показателей. 

Естественно, без крепкой кормовой базы жи-

вотноводство не поднять. Необходимо укре-
плять все звенья кормопроизводства. В про-
шлом году мы капитально отремонтировали 
все сенажные и силосные траншеи. Для того 
чтобы скашивать многолетние травы в стро-
го определённую фазу вегетации, купили ещё 
один самоходный кормоуборочный комбайн. 
Теперь у нас есть вся необходимая техника 
для заготовки качественных кормов. 

Гарик Степанян заверил, что и в текущем го-
ду строительство в хозяйствах продолжится. 
Так, на свинокомплексе в Сединкино планиру-
ют установить компьютеризированную систему 
микроклимата и автоматической раздачи кор-
мов. В этом сезоне думают полностью переве-
сти поросят с бывшего пятого отделения ОПХ в 
новый Сединкинский комплекс. А главное, пред-
приятия увеличат дойное стадо на 250 голов. 

На примере ООО «Боровинское» видно, как 
растёт продуктивность бурёнок. Здесь еже-
дневные надои молока от коровы поднялись 
почти до 30 килограммов. Это реальный за-
дел на получение от каждого животного от 9 до 
10 тысяч килограммов молока в год. К тому же 
хозяйственник Степанян намерен добиться то-
го, чтобы Першинский и Боровинский молочно-
товарные комплексы получили статус племен-
ных репродукторов животных голштинской по-
роды.  И для этого в хозяйствах есть все усло-
вия, тем более что выход телят здесь превы-
шает 80%, а сохранность – 100%...

Чтобы предприятия успешно развивались, 
нужны энергичные высококвалифицированные 
кадры. По словам Гарика Степаняна и этот во-
прос решили. Прежде всего построили для спе-
циалистов жильё: в Першино – восьмиквартир-
ник, в Боровинке – шесть домов и в Сосновке – 
четыре. Плюс обеспечили работников достойной 
заработной платой. Прекратилась так называе-
мая текучка кадров, и результаты пошли в гору.

Борис СОКОлОв
Фото автора    

С прицелом
на успешное развитие
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• механизаторам ЗАО «Падунское» Анатолию масковцу, Александру Хайдарову, 
Николаю Панфилову и Петру Родченко (слева направо), несмотря на 20-градусный мороз, 

жарко: они отгружают и вывозят органические удобрения на поля.

новости россии

блиц-опрос

готовимся к посевной

жкх

Телефон – ваш друг или враг?

Пенсии неработающих пенсионеров 
выросли с 1 февраля на 5,4%. 

Соответственно, на такой же процент 
станет выше и стоимость индивидуаль-
ного пенсионного коэффициента – пенси-
онного балла. Теперь он стоит 78 рублей 
28 копеек, вместо 74 рублей 27 копеек.

В Пенсионном фонде уточняют: фев-
ральская индексация коснётся всех видов 
страховых пенсий – по старости, по инва-
лидности, по случаю потери кормильца, 
неработающим пенсионерам.

Что касается дальнейшего повышения, 
то с 1 апреля будут индексированы соци-
альные пенсии – на уровень роста прожи-
точного минимума пенсионера, а в августе 
страховые пенсии традиционно пересчи-
тают работающим пенсионерам.

Одновременно с индексацией страхо-
вых пенсий с 1 февраля на 5,4% вырастет 
ежемесячная денежная выплата (ЕДВ). 

Также увеличивается пособие на по-
гребение, которое Пенсионный фонд вы-
плачивает родственникам умершего пен-
сионера. С 1 февраля его размер соста-
вит 5 562,25 рубля. А вот размер мате-
ринского капитала останется прежним – 
453,026 тысячи рублей. Его не будут ин-
дексировать до 2020 года. Зато подра-
стут социальные выплаты, в том числе 
и детские пособия.

через год все российские девяти-
классники в рамках государственной 
итоговой аттестации будут сдавать тест 
«Устная речь».

Об этом заявила глава Министерства 
образования и науки России Ольга Ва-
сильева. Правда, она подчеркнула, что 
в 2017 году в девятом классе вводится 
тест по устной речи в качестве «пилотно-
го» проекта и для выбранных регионов. 
Но в следующем  году своеобразный эк-
замен по устной речи станет обязатель-
ным для всех. Его задача – научить гово-
рить грамотно и чётко излагать мысли. В 
каком виде он будет проводиться – с по-
мощью компьютера, как устная часть ЕГЭ 
по иностранному языку, или без техниче-
ских средств, пока не ясно.

в правительстве не принято решение 
о повышении пенсионного возраста. 

Об этом заявил министр труда Максим 
Топилин. Он подчеркнул, что время для 
такого решения не наступило. Ранее в 
СМИ появилась информация о том, что 
кабинет министров принял окончательное 
решение повысить пенсионный возраст.

в России начался эксперимент по 
маркировке упаковок лекарств специ-
альными кодами.

На первом этапе система будет работать 
в тестовом режиме по отдельным лекар-
ственным позициям. Участие в нём ста-
нет добровольным в течение года. Впро-
чем, свой интерес уже подтвердили клю-
чевые производители, основные дистри-
бьютерные сети, часть регионов.

По результатам теста – он завершится 1 
декабря – примут решение о распростра-
нении системы на весь рынок медицинских 
препаратов. Суть эксперимента в том, что 
любой человек сможет с помощью своего 
смартфона или в аптеке через специаль-
ный сканер проверить лекарство на пред-
мет его легальности. В муниципальных 
аптеках за установку приборов будет от-
вечать город, а в частных – сама аптека.

По материалам «Российской газеты»

Ольга Фомина, учитель,           
г. Заводоуковск:

– Мобильный телефон для ме-
ня – необходимость: общаюсь 
с сыном и дочерью – они живут 
далеко. Держу связь с ученика-
ми и родителями. От стационар-
ного хочу сегодня отказаться по 
причине частых поломок связи. 
Сами знаете, как тяжело досту-
чаться до монтёров и ещё му-
чительнее ожидать их прихода.

тамара викулова, предпри-
ниматель, г. Заводоуковск: 

– Не представляю, как раньше 
обходились без телефона! Мо-
бильным пользуюсь чаще – та-
риф у меня выгодный. Через до-
машний – подключён Интернет.

татьяна Ильина, юрискон-
сульт ОАО «тРИЦ», г. Заводо-
уковск:

 – Мой сотовый для меня – ско-
рее друг. Звонки, смс, Интернет... 

Удачный тариф недорого позво-
ляет общаться с близкими людь-
ми, всегда быть в курсе событий.

Дмитрий Антонов, инженер, 
г. Заводоуковск:

 – Когда жду какого-либо важ-
ного сообщения или известия, 
«труба» – друг. А бывают ситу-
ации, когда хочется так его ша-
рахнуть о землю… Телефон с 
симкой подарили на день рож-
дения дети. А вместе с аппара-
том и картой – услугу «Городской 
телефонный номер». Как извест-
но, дарёному коню в зубы не 
смотрят. Вот и оплачиваю пока 
её, так как и к номеру привык, и 
вся родня и знакомые его знают.

лариса Орлова, служащая,  
г. Заводоуковск:

– Мобильный телефон и я как 
две несовместимые вещи. Я по-
стоянно забываю его включать, 
а иногда и вовсе оставляю дома. 

Звонки не слышу… Муж злится: 
«Зачем тебе телефон?!» Выход-
ные и отпуск у меня проходят без 
мобильного устройства: я просто 
забрасываю его в дальний угол.

Пётр Кудряшов, пенсионер, 
с. Сосновка:

– Единственное средство об-
щения для меня – телефон, при-
чём стационарный. В свои 63 го-
да я никак не могу «подружить-
ся» с сотовым. Хотя дети и вну-
ки настаивают им обзавестись, 
а ещё советуют подключить Ин-
тернет. Но для меня это дорогое 
удовольствие, да и опять, смогу 
ли я им пользоваться?

Дмитрий Щипачёв, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– И друг, и враг. С одной сто-
роны, удобно, когда все контак-
ты под рукой. А с другой – неу-
веренно себя чувствую, если, не 
дай бог, забуду мобильный дома. 

Боюсь, не телефонная ли это за-
висимость? 

Борис евлоев, пенсионер,    
с. Шестаково:

– Конечно, в наше время без 
телефона уже никуда. Но если я 
останусь без него, то, пожалуй, 
смогу прожить. У меня есть сото-
вый, но я им не пользуюсь. Мне 
бы такой аппарат раньше, когда 
работал. Вот это было бы дело! 

Семён Артюхов, бригадир 
строителей, г. Заводоуковск:

– Без телефона я как без рук. 
В день приходится общаться 
с десятками людей: коллега-
ми, поставщиками материалов, 
водителями… Ещё через те-
лефон выхожу в Интернет, от-
слеживаю, что нового в строи-
тельстве. Без телефона сегод-
ня не обойтись: это чудо техни-
ки помогает жить и зарабаты-
вать деньги. 

Сергей токарев, студент,          
г. Заводоуковск:

– Без телефона и шагу не шагну! 
Даже не представляю, как рань-
ше жили без сотовых. У меня мо-
бильный телефон появился ещё в 
школе. Так что однозначно – друг.        

Наталья Симонова, прода-
вец, г. Заводоуковск:

– И не друг, и не враг, а необ-
ходимость. Но то, что сегодня мы 
воспринимаем как обыденность, 
ещё недавно было чудом техни-
ки. Помню, как 13 лет назад ле-
жала в больнице в Тюмени, дру-
зья мне передали свой сотовый 
телефон, чтобы я в любое время 
могла общаться с родственника-
ми. А к телефону – подробную 
инструкцию, написанную от ру-
ки на двух листах. Сейчас смеш-
но об этом вспоминать, а тогда 
я боялась лишний раз кнопки 
нажимать. 

Предполагается, что в недалёком 
будущем люди будут платить за 
энергоресурсы и жилищно-комму-
нальные услуги по принципу еди-
ного окна. Желательно бы ещё од-
ной платёжкой. 

Пока же за всё это потребители услуг  
рассчитываются в разных местах, пред-
варительно передавая показания прибо-
ров учёта и контроля.

Неплательщиком за полученные жи-
лищно-коммунальные, как, впрочем, и 
иные услуги, можно стать в силу разных 
обстоятельств. Чаще всего накапливают 
долги потерявшие работу. Простая за-
бывчивость тоже может привести в раз-
ряд должников вполне платёжеспособ-
ных заводоуковцев. Случается и то, что 
вовремя не приходят квитанции. Сложно 
бывает дозвониться по телефону (особо 
в газовую службу), чтобы передать по-
казания приборов учёта, так как в одно 
и то же время пытается звонить основ-
ная масса получателей услуг.

Как выходить из таких ситуаций, а луч-
ше вообще их не допускать, мы спроси-

ли у Натальи Майер, заведующей або-
нентским пунктом ОАО «ТРИЦ» (Тюмен-
ский расчётно-информационный центр) 
в Заводоуковске:

 –- Жителям округа, подключённым к 
Интернету, можно передавать показания 
индивидуальных приборов учёта холод-
ного и горячего водоснабжения, тепло-
вой энергии через сайт ОАО «ТРИЦ» в 
разделе «ввод показаний индивидуаль-
ных приборов учёта». Показания элек-
троэнергии принимают и операторы на-
шего абонентского пункта по телефо-
нам 2-14-62 и 2-35-79. Способы пере-
дачи показаний электроэнергии можно 
уточнить и у своей электроснабжающей 
организации.

За последние два месяца жалоб от за-
водоуковцев, которые не смогли дозво-
ниться по телефонам и сообщить дан-
ные приборов учёта, не поступало. Меж-
ду тем проблема такая существует и во-
прос с дополнительной телефонной ли-
нией будет в ближайшее время решён.

Передавать показания по телефону 
лучше всего с 10 по 20 число каждого 
месяца. Последний срок – 23 число, но 

дозвониться в это время сложно – слиш-
ком большой наплыв желающих пере-
дать сведения.

Теперь ещё вопрос о квитанциях за 
жилищно-коммунальные услуги. Их до-
ставляют по городу курьеры ООО «Логи-
стика Сервис». И … человеческий фак-
тор имеет место быть. Огромное коли-
чество платёжек нужно быстро (за пять 
дней) вручить получателю услуги. Ино-
гда на улице длиной три километра тако-
вых всего трое. Но есть и такой момент, 
когда курьер работает добросовестно, а 
почтовый ящик вообще отсутствует или 
плотно не закрывается, и корреспонден-
ция из него просто вываливается. Ещё 
один способ ежемесячно получать кви-
танции за ЖКУ – на личную электронную 
почту. Для этого необходимо обратить-
ся в абонентский пункт с заявлением об 
изменении способа доставки квитанции.

Если всё-таки по какой-либо причине 
в положенный срок вы не получили кви-
танцию, распечатать дубликат для опла-
ты всегда можно у нас в абонентском 
пункте по адресу: ул. Шоссейная, 141.

Александр ПОНОмАРёв

Как без проблем оплатить услуги

В ЗАО «Падунское» второй год актив-
но работает специализированный от-
ряд, занятый вывозом органических 
удобрений на поля.

В ответе за плодородие пашни

Коллектив отряда небольшой. Меха-
низатор Александр Хайдаров  на трак-
торе «Т-170» с лопатой подгребает на-
воз, Евгений Потеряев на «К-701» его гру-
зит, Пётр Родченко, Николай Панфилов и 
Анатолий Масковец на КамАЗах отвозят 
органику в поле. Здесь их ждёт  тракто-
рист Дмитрий Лазюк, который разравни-
вает выгруженный  перегной, чтобы вес-

ной органические удобрения можно бы-
ло запахать в землю. 

Первоначально «отходы» животновод-
ческих ферм вывозят на специально вы-
деленную площадку, в так называемый 
накопитель, где и складируют. Пары лет 
вполне достаточно, чтобы органика нача-
ла разлагаться, и только потом падунцы 
отгружают перегной на поля. Так, в про-
шлом году на участок  более ста гектаров 
отряд механизаторов внёс  25 тысяч тонн 
органики. После перепахивания здесь по-
сеяли кукурузу на силос. По подсчётам аг-
рономической службы хозяйства «короле-
ва полей» на удобренных площадях была 
на 20% продуктивнее, чем там, где орга-

ники не было. Причём эффект после вне-
сения этого естественного  удобрения со-
храняется на протяжении пяти лет. 

В этом году падунцы уже вывезли 9,5 ты-
сячи тонн органической подкормки и про-
должают её отгрузку. К весне ещё 100 гек-
таров пашни получат подкормку. 

А механизированный отряд сельхоз-
предприятия, занятый на вывозке ценного 
удобрения, вскоре переключат на очистку 
от навоза животноводческих ферм. Этот  
дружный коллектив механизаторов вос-
требован круглый год и трудится с пол-
ной отдачей. По-другому нельзя.

Борис СОКОлОв
Фото автора  

• Падунский механизатор евгений Потеряев 
на «К-701» востребован круглый год:

на посевной, заготовке сенажа и силоса, 
взмёте зяби, вывозке органики на поля.
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спорт

образование

итоговая аттестация

«расширяя горизонты»

Выпускники школ городского 
округа определились с пред-
метами, которые будут сда-
вать на экзаменах. 

В этом году к государственной 
итоговой аттестации готовятся 
277 одиннадцатиклассников и 
14 человек из числа тех, кто в 
предыдущие годы не справил-
ся с экзаменационными испы-
таниями.

Самым популярным предме-
том у выпускников по-прежнему 
остаётся обществознание. Его 
решили сдавать 128 школьни-
ков. В лидерах также физика 
(72), биология (52) и история 
(44). По сравнению с прошлым 
годом в два раза уменьшилось 
желающих пройти испытание 
по химии (18). Сдавать экзамен 
по информатике нынче будут 13 
учеников, по иностранному язы-
ку – десять. 

Первого февраля восемь 
одиннадцатиклассников, полу-
чивших «незачёт» или по ува-
жительной причине не писав-
ших итоговое сочинение в еди-

ный день, вновь пробовали свои 
силы. Если и эта попытка ока-
жется неудачной, третий заход 
можно будет сделать ещё 3 мая.

По словам специалиста коми-
тета образования Оксаны Суда-
ревой, существенных изменений 
в государственной итоговой ат-
тестации для учеников 11 клас-
са в этом году нет. А вот для де-
вятиклассников – есть. Как и  в 
2016-м они будут сдавать экза-
мены по четырём предметам: 
обязательным русскому языку 
и математике и двум предметам 
по выбору. Но, если прежде ре-
зультаты по выбранным дисци-
плинам на получение аттестата 
не влияли, то с этого года уче-
ник, получивший «неуд» по одно-
му из экзаменов, документ об ос-
новном образовании не получит. 

По предварительным данным 
комитета образования, в итого-
вой аттестации будут участво-
вать 498 девятиклассников, ко-
торые должны до 1 марта опре-
делиться с предметами по вы-
бору.

Алла еГОРычевА 

Иностранный – 
в аутсайдерах 

Заводоуковская хоккейная команда «Спар-
та» сыграет в финале всероссийских сорев-
нований на приз клуба «Золотая шайба». 

Состязания пройдут в станице Северской Красно-
дарского края. Сюда съедутся юные хоккеисты из 
сёл и малых городов. Наши спортсмены собирают-
ся в дальнюю дорогу с боевым настроем.

– Конечно, мы хотим победить! – говорит тренер 
команды Игорь Чеченков. –  Уже известно, что мои 
подопечные за девять соревновательных дней про-
ведут восемь матчей. Ребята сразятся на льду с 
хоккеистами из Тамбовской и Вологодской обла-
стей, Ханты-Мансийского и Ямало-Ненецкого ав-
тономных округов,  хозяевами турнира – красно-

дарцами и со своим главным соперником – коман-
дой из Челябинской области.  

Игорь Чеченков отметил, что у многих игроков 
нашей сборной уже есть опыт участия в состя-
заниях всероссийского уровня. Так, в прошлом 
году заводоуковцы выходили на лёд олимпий-
ского Сочи, в позапрошлом – ездили в Омскую 
область. 

Сегодня наша команда участвует в окружном 
хоккейном турнире, который, по мнению трене-
ра, станет хорошей тренировкой перед всерос-
сийским стартом.

Ольга мЯСНИКОвА
Фото из архива 

детско-юношеской спортивной школы

Растопим лёд Кубани?
дела охотничьи

С этого года в нагонных участ-
ках общедоступных охотни-
чьих угодий тоже можно об-
учать и натаскивать четверо-
ногих помощников охотника.

Обучать собак можно в тече-
ние календарного года и без ору-
жия. Соответствующие измене-
ния внесены в нормативно-пра-
вовые акты области, которые 
конкретизируют охоту с собака-
ми и ловчими птицами. Описа-
ния границ нагонных участков 

можно найти в сети Интернет, но 
лучше уточнить границы у охо-
товедов – наглядная информа-
ция у них уже есть.

Максим Филимонов, началь-
ник Заводоуковского районного 
отдела Госохотуправления Тю-
менской области, напомнил, что 
охотничий билет для владельца 
и документы, подтверждающие 
происхождение собаки, включа-
ющие справки от ветеринаров, 
обязательны.

Александр ПОНОмАРёв

Ну, заяц, погоди!

В результате мероприятий по оптимизации порядка предостав-
ления государственных услуг с целью обеспечения их доступно-
сти населению и улучшения качества их предоставления ряд го-
сударственных услуг стал доступен для получения во всех фили-
алах МФЦ Тюменской области.

Так, обратившись в МФЦ, возможно:
- получить разрешение на добычу охотничьих ресурсов;
- получить (аннулировать) охотничий билет единого федераль-

ного образца;
- подать заявку на участие в распределении разрешений на до-

бычу охотничьих ресурсов.
Дополнительно Госохотуправление Тюменской области инфор-

мирует, что с 1 января 2017 года прекращён личный приём заяв-
лений на получение (аннулирование) охотничьего билета район-
ными отделами Госохотуправления. 

Приём заявлений на получение (аннулирование) охотничьего 
билета в муниципальных районах области осуществляется со-
трудниками МФЦ, а также в электронном виде через портал го-
сударственных услуг.

Госохотуправление тюменской области

Предупреждён –
значит вооружён

27 марта в Заводоуковске 
откроется мобильный класс 
по обучению работе на ком-
пьютере. 

Бесплатные обучающие семи-
нары для заводоуковцев с вы-
дачей сертификатов о прохож-
дении обучения организованы в 
рамках программы губернатора 
Тюменской области Владимира 
Якушева по повышению уров-
ня компьютерной грамотности 
населения «Расширяя горизон-
ты». Учебная программа включа-
ет в себя самое необходимое о 

работе с персональным компью-
тером и сетью Интернет: устрой-
ство персонального компьютера; 
работа со стандартными прило-
жениями Windows; безопасность 
при работе за компьютером; по-
лучение государственных и му-
ниципальных услуг через Интер-
нет; основные сервисы Интерне-
та и многое другое. 

Запись на бесплатные компью-
терные курсы по телефону 9-01-
30 (контактное лицо – Карпикова 
Светлана Николаевна).

Пресс-служба главы 
городского округа

Если ты 
с компьютером на вы

• вместе с мальчишками честь Заводоуковского городского округа на всероссийских соревнованиях 
в Краснодарском крае будут защищать и девчонки из команды «Спарта» – Кристина Яковенко, 

лидия и елизавета Аркадьевы, вратарь Полина Андреева.

В научно-практической конференции «Шаг 
в будущее» Уральского федерального окру-
га восьмиклассницы Новолыбаевской шко-
лы Арина Грейлих и Александра Попова со 
своими исследовательскими работами ста-
ли третьими. 

За основу своего проекта Арина взяла книгу Алек-
сандра Журавлёва «Звук и смысл», в которой ав-
тор утверждает, что звук имеет один и тот же цвет. 
Однако школьница, опросив старшеклассников по-
сле обеда в столовой и после тяжёлой контроль-
ной, смогла доказать, что устойчивых связей меж-
ду звуком и цветом нет, и у каждого человека своё 
представление об этом, которое зависит, к приме-
ру, от настроения, погоды, времени года, различ-
ных ситуаций. 

Также Арина по анкете той же книги А. Журавлё-
ва исследовала результаты двух методов опроса – 
онлайн и офлайн, то есть по Интернету и при лич-
ном контакте. Девушка опросила 72 ученика своей 
школы и ещё около трёхсот человек на одном по-
пулярном образовательном сайте. Оказалось, что 
опросы дали одинаковые результаты. 

Исследовательскую работу А. Грейлих проводила 
почти два года. С ней она выступала на районной 
конференции «Шаг в будущее» и заняла второе ме-

сто. А в декабре удачно защитила её в Челябинске. 
Вместе с Ариной в Челябинск со своим проек-

том ездила и Александра Попова, которая выясня-
ла влияние песочной анимации на развитие инте-
реса школьников к чтению художественной лите-
ратуры. Своеобразный эксперимент Саша прово-
дила с учениками 3 – 8 классов: читала им отрыв-
ки из разных произведений, к примеру, «Аленький 
цветочек» Сергея Аксакова, «Алые паруса» Алек-
сандра Грина. А после просила мальчишек и дев-
чонок нарисовать на песке то, что они услышали и 
домыслить конец произведения. Затем Саша от-
слеживала посещаемость библиотеки. Оказалось, 
что школьники, участвующие в эксперименте, ста-
ли чаще ходить в библиотеку, почти все они взяли 
книги, отрывки из которых им зачитывали, а после 
и другие. В своей работе Саша пришла к выводу, 
что песочная анимация влияет на интерес к чтению.

Возможно, для прикладной науки эти исследова-
ния восьмиклассниц и не столь значимы. Однако 
школьницы, работая над своими проектами, учат-
ся самостоятельно искать информацию, перераба-
тывать её, рассуждать, анализировать и делать вы-
воды. Всё это им обязательно пригодится в даль-
нейшей учёбе.  

Алла еГОРычевА
Фото автора

Лицом к науке

• восьмиклассницы Новолыбаевской школы Арина Грейлих и Александра Попова (слева направо)
планируют ещё раз участвовать в конференции молодых исследователей «Шаг в будущее».
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Незатейливый продукт 
нефтепереработки, ко-
торый можно найти в 
любой аптеке, при пра-
вильном использова-
нии улучшает состоя-
ние кожи и волос.

В косметологии вазели-
новое масло применяется 
при изготовлении разных 
мазей, блесков для губ, 
помад, туши для ресниц, 
защитных кремов от зага-
ра, масок для лица, а так-
же для разных косметиче-
ских процедур. 

Снятие макияжа 
Достаточно нанести не-

много вазелина на ватный 
диск и легко помассиро-
вать кожу, а потом смыть 
все тёплой водой. Даже 
самая стойкая косметика 
удалится таким способом.

Для сияния кожи 
Вокруг глаз и в области 

скул кожа зачастую вы-
глядит сухой и вялой да-
же при ежедневном уходе. 
В данном случае выходом 
будет нанесение вазели-
нового масла на проблем-
ные участки кожи для при-
дания живого блеска. Так-
же с помощью чудесного 
средства можно выделить 
глаза и создать влажный 
эффект при нанесении ве-
чернего макияжа.

Пилинг губ 
Достаточно нанести не-

много масла на губы на 
некоторое время, затем 
мягкой зубной щёткой от-
шелушить отмершие клет-
ки. Через несколько таких 
процедур губы станут неж-
ными и гладкими. 

Защита от мороза 
Вместо помады и кре-

ма для лица лучше нане-
сти немного вазелинового 
масла, так как оно хоро-
шо защищает кожу в силь-
ный мороз. А если от хо-
лода кожа на ваших руч-
ках обветрилась, то ва-
зелиновое масло и здесь 
поможет. Используйте 
его перед сном в течение 
нескольких дней вместо 
крема для рук. Резуль-
тат не заставит себя дол-
го ждать. Сухая и потре-
скавшаяся кожа рук ста-
нет гладкой и нежной

Длительное 
сохранение аромата 

любимых духов 
Если нанести на ко-

жу немного вазелиново-
го масла, а потом брыз-
нуть духами, всё это слег-
ка растереть, то аромат 
будет держаться значи-
тельно дольше.

Уход за за волосами 
Девушки с вьющимися 

волосами могут использо-
вать препарат для форми-
ровки красивых локонов. 
В ладонях растереть не-
сколько капелек масла и 
пройтись по волосам. Ку-
дри после такой процеду-
ры становятся ещё  более 
яркими. 

А если вазелиновое 
масло нанести на влаж-
ные, только помытые во-
лосы, то после высыхания 
они преобразятся, станут 
бархатистыми и более по-
слушными.

http://vitamaski.ru/

Кровь, кровоточить...
В именительном падеже это слово не может вызывать 

никаких затруднений. Проблемы все начинаются в сле-
дующих падежах, да ещё с предлогами.

«В больнице нет – чего? – крОви». Это ясно, тут то-
же нет никаких вопросов. «Из донорской крОви дела-
ют плазму». Проблем, надеюсь, быть не должно. «Врач 
мне что-то сказал о его крОви, а я, как на грех, не услы-
шала». В общем, есть что? – «кровь», нет чего? – «крО-
ви». С этим падежом тоже без вариантов.

Есть, однако, два предлога, которые заставляют уда-
рение в слове «кровь» меняться. Алкоголь медики могут 
обнаружить в кровИ. Ну, а «на кровИ» (кстати, это озна-
чает «на месте убийства») – на кровИ, говорят, клянутся.

Я была бы донельзя рада сказать вам, читатели, что 
«кровавая» тема на этом исчерпана окончательно, но не 
тут-то было – есть ведь ещё слово «кровоточИть». Ра-
на кровоточИт, язва кровоточИт, ссадины кровоточАт, ду-
ша, между прочим, образно говоря, точно так же крово-
точИт! Нет-нет, это вчера они ещё кровоточИли, а сегод-
ня уже не кровоточАт: заживают, к счастью! Хорошо, что 
вовремя их успели обработать, – вы и представить се-
бе не можете, какой после всего случившегося ужасный, 
душераздирающий вид был у этих кровоточАщих ран!

марина КОРОлёвА
https://rg.ru/2014/12/11/koroleva.html

что нужно: 0,5 л тёмного виноградного или вишнёво-
го сока, корицу, имбирь (чем его больше, тем более жгу-
чим будет напиток), бадьян, гвоздику, цедру апельсина, 
мёд (по желанию).

что делать: налить сок в кастрюлю, добавить цедру, 
натёртый имбирь, палочки корицы, звёздочки бадьяна, 
гвоздику и подогреть (но не доводить до кипения). В кон-
це по желанию можно добавить мёд. При подаче укра-
сить звёздочками бадьяна и дольками апельсина.

Вазелиновое 
масло

Безалкогольный
глинтвейн 

Один из самых популярных продуктов азиатской кух-
ни. В Азии сою выращивают уже более пяти тысяч лет, 
и культ сои и продуктов, получаемых из неё, там равен 
культу риса. 

В России соевый соус стал известен сравнительно не-
давно – он был привезён в начале 90-х годов, но сра-
зу завоевал популярность у российских гурманов. Нату-
ральный соевый соус получается за счёт брожения со-
евых бобов под воздействием особых грибков. Соевый 
соус бывает тёмным и светлым. Тёмный проходит бо-
лее длительную выдержку, он более густой и менее со-
лёный, чем светлый, имеет сильный аромат, чаще все-
го используется для приготовления маринада для мяса. 
Светлый соус жидкий, идеально подходит для салатов, 
в качестве приправы к гарнирам. От соевого соуса не-
малая польза! Большое содержание глютаминов в нём 
помогает любителям соуса полностью отказаться от упо-
требления соли. Соевый соус содержит много аминокис-
лот, витаминов и минеральных веществ.

Соевый соус

Обычный мел – бесценное сокровище, если знать, как 
правильно его использовать.

- Свежее жирное пятно исчезнет быстро, если нате-
реть его мелом и оставить на 10 минут. Затем можно по-
стирать вещь обычным способом.

- Перед стиркой натрите воротничок белой рубашки 
мелом. Это сохранит любую ткань белоснежной и пре-
дотвратит появление желтизны!

- Жирные пятна непонятного происхождения на таком 
деликатном материале, как замша, очень просто убира-
ются при помощи мела. Слегка натрите обувь мелом и 
оставь так на ночь. Наутро пятно исчезнет!

- Кусочек мела будет уместен в шкатулке с украшени-
ями – ни одна любимая вещь не потускнеет!

- Чтобы в гардеробе всегда приятно пахло, поместите 
туда несколько брусочков мела. Лучшее средство про-
тив затхлости!

- В ящик для инструментов просто необходимо поместить 
немного мела! Это защитит инструменты от ржавчины.

- Натрите ключ мелом, если он с трудом поворачива-
ется в замке. Мел поглотит лишнюю влагу и грязь внутри 
замка, и он снова будет работать исправно!

На что способен мел

Сюда идут группами, 
семьями, поодиночке – 
для удобства работает 
прокат беговых лыж. Да-
же вечером заводоуков-
цы могут промчаться по 
пятикилометровой лыж-
не: она освещена прожек-
торами. Летом любители 
активного образа жизни 
катаются на роликовых 
коньках или берут напро-
кат велосипеды.

Бодрость и настроение 
дарит «Сосновый бор»

Заводоуковский комплекс зимних видов спор-
та «Сосновый бор» уже стал излюбленным ме-
стом активного отдыха горожан, а также цен-
тром проведения областных и всероссийских 
соревнований.

Строительство спортив-
но-оздоровительного ком-
плекса началось в 2008 го-
ду за счёт средств област-
ного бюджета. Генераль-
ным подрядчиком высту-
пило ЗАО «Загрос». Че-
рез четыре года строите-
ли сдали в эксплуатацию 
стадион, трассы – лыжную 
протяжённостью пять ки-
лометров, лыжероллер-
ную в два с половиной ки-

лометра, стрельбище, 
здание сервисного об-
служивания на 11 ко-
манд, игровой и два тре-
нажёрных зала, восста-
новительный центр и ин-
терактивный тир. Два го-
да назад появилась ещё 
и 14-километровая ве-
лосипедная дорожка. В 
2016-м отсыпали трёхки-
лометровую трассу для 
занятий скандинавской 
ходьбой и бега трусцой. 
Этим летом беговую до-
рожку увеличат ровно в 
два раза.  

Лыжню нынче нареза-
ют с помощью специаль-
ной снегоуплотняющей 
техники – ратрака. 

Помимо окружных со-
стязаний на трассах цен-
тра проходят различные 
этапы Кубка области по 
лыжным гонкам и биат-
лону, в спортивном за-
ле –  по волейболу и ба-
скетболу. На днях здесь 
состоится 17-я област-
ная спартакиада допри-
зывной молодёжи. К то-
му же центр, отвечаю-
щий всем современным 
международным стан-
дартам, стал трениро-
вочной базой для лыж-
ников и биатлонистов 
сборной России и зару-
бежья. Так, прошлым 
летом в «Сосновом бо-
ру» тренировались муж-
ская и женская сборные 
по биатлону из Южной 
Кореи.

Азы мастерства в би-
атлоне и лыжных гон-
ках здесь постигает и за-
водоуковская ребятня, 
с которой занимаются 
шесть тренеров. Мно-
гие из юных спортсме-
нов уже проявили себя 
в различных юношеских 
областных и даже все-
российских соревнова-
ниях. 

Наверняка центр вос-
питает не одно поколе-
ние чемпионов. 

Андрей КОРОСтелёв
Фото автора

и Ольги Мясниковой

• массовым лыжным забегом пять лет назад в Заводоуковске открыли
центр зимних видов спорта «Сосновый бор». 

• в «Сосновом бору» проходят областные 
и всероссийские соревнования по биатлону. 

• Скоро Заводоуковск присоединится к всероссийской 
акции «лыжня России». Спорткомплекс «Сосновый бор» 

примет её участников от мала до велика.


